

Sie sind Mitarbeiterin/Mitarbeiter (m, w, d) im Justizministerium. Eines Morgens erhalten Sie von Ihrer Vorgesetzten diese E-Mail:

**Betreff: Forschungsauftrag im Justizministerium - Analyse der Funktionen von Strafe**

Sehr geehrte Schülerinnen und Schüler,

im Rahmen unseres laufenden Projekts im Justizministerium haben wir eine spannende Aufgabe für Sie, die nicht nur Ihre Forschungsfähigkeiten stärken wird, sondern auch einen bedeutenden Beitrag zur Weiterentwicklung unseres Verständnisses von Strafe leisten soll.

**Aufgabe: Analyse der Funktionen von Strafe**

Ihr Ziel ist es, die verschiedenen Funktionen von Strafe eingehend zu erforschen. Wir möchten, dass Sie sich auf qualitative und quantitative Studien konzentrieren, um belastbare Erkenntnisse zu gewinnen. Hier sind einige Leitfragen, die Ihnen bei Ihrer Forschung helfen sollen:

1. Welche Ziele verfolgt der Staat mit der Anwendung von Strafe?
2. Wie beeinflusst Strafe das Verhalten von Individuen?
3. Gibt es Unterschiede in den Auswirkungen unterschiedlicher Strafmaßnahmen?
4. Inwiefern trägt Strafe zur Rehabilitation von Straftätern bei?
5. Wie wirkt sich Strafe auf die Gesellschaft und das soziale Gefüge aus?

**Forschungsmethoden**

Sie sind dazu aufgefordert, eine breite Palette von Forschungsmethoden zu verwenden, darunter:

1. Literaturrecherche: Durchforsten Sie wissenschaftliche Artikel, Bücher und Studien, um einen fundierten Überblick über das Thema zu erhalten.
2. Interviews: Falls möglich, führen Sie Gespräche mit Fachleuten im Bereich der Justiz und des Strafvollzugs.
3. Umfragen: Erstellen und führen Sie Umfragen durch, um Meinungen und Perspektiven der Öffentlichkeit einzubeziehen.
4. Fallstudien: Analysieren Sie konkrete Fälle, um praktische Einblicke in die Wirksamkeit von Strafe zu gewinnen.

Ihre Ergebnisse sollen bis spätestens übermorgen vorliegen.

**Präsentation**

Bereiten Sie eine prägnante Präsentation vor, in der Sie Ihre Forschungsergebnisse darlegen. Denken Sie daran, Ihre Schlussfolgerungen auf belastbare Beweise zu stützen.

Diese Aufgabe bietet nicht nur die Möglichkeit, Ihre Forschungsfähigkeiten zu entwickeln, sondern auch ein tieferes Verständnis für die komplexen Aspekte der Strafe zu gewinnen. Wir sind überzeugt, dass Ihre Beiträge einen wichtigen Beitrag zu den Diskussionen im Justizministerium leisten werden.

Bei Fragen oder Unsicherheiten stehe ich Ihnen gerne zur Verfügung. Viel Erfolg bei Ihrer Forschung!

Mit freundlichen Grüßen